

第1回男女平等参画推進委員会

誰もがJR西労組運動に積極的に関与できる環境へ

中央本部は10月3日(月)、北梅田研修センター会議室において、第1回男女平等参画推進委員会を開催し、各地本総支部の担当部長など20名が出席した。

冒頭、上村委員長から、総合労働協約、女性活躍、冬季賞与交渉に向けての挨拶が

あった。

議事では、田中佑佳部長より、男女平等参画に関する政府や連合、JR連合の取り組み報告や西労組として、JR連合「第4次男女平等参画行動目標」に基づき取り組みを推進すること、女性役員の育成に向けて取り組みること、女性ネットワーク委員会の開催等についての提議がされた。

その後、各地本総支部から、この間の女性組合員意見交換会の開催内容や女性活躍の取り組みについて報告を受けた。

JR西労組は、女性組合員が積極的にJR西労組運動に参画できるよ

うな環境を作るとともに、女性の視点で課題等を解決するべく女性役員の育成に取り組むこととする。



連合、JR連合、JR西労組の取り組みなどが提起された

ワーク委員会の開催等についての提議がされた。

その後、各地本総支部から、この間の女性組合員意見交換会の開催内容や女性活躍の取り組みについて報告を受けた。

JR西労組は、女性組合員が積極的にJR西労組運動に参画できるよ

私たちはJR西労組議員団会議の所属議員です

JR西労組は、税制や社会保障など、労使では解決できない課題について、地方議員や国会議員と連携し、地方議会や国会でそれらの課題解決に向け働きかけを行っています。

JR西労組には、地方議員で構成する「JR西労組議員団会議」があり、現在16名で構成しています。この会議の構成メンバーは、JR西労組出身、またはJR西労組組合員の家族となっています。

JR西労組の組織内議員として、各地で活躍しているメンバーを一人ひとり紹介していきます。

第1回 広島県議会議員 柿本 忠則 議員(広島地本)

皆さんこんにちは！JR西労組組織内議員で広島県議会議員(広島市東区選出)の柿本忠則と申します。

私は、高校卒業後にJR西日本に運輸系で入社して新幹線運転士や総務、人事などを経験してきました。

議員活動に不安を覚えた時もありましたが、会社、JR西労組での経験が活き、議会でも様々な視点で議案活動させていただいています。

コロナ禍で沢山の企業や地域が影響を受けており、政治と我々の生活が「無関係」であっても無関係でもないと思います。



皆さんこんにちは！JR西労組組織内議員で広島県議会議員(広島市東区選出)の柿本忠則と申します。

JR連合「第4次男女平等参画行動目標」

- 行動目標**
1. ディーセント・ワーク(働きがいのある人間らしい仕事)の実現と女性活躍の推進
 2. ワーク・ライフ・バランスの実現
 3. 多様な仲間の結集と男女平等参画を通じた労働運動の活性化

具体的な目標

1. 執行機関(執行委員会など)における女性役員比率についての目標

ステップ①: 2024年9月末までに女性執行役員ゼロ組織をなくす。

ステップ②: 執行機関へのそれぞれの組織における組合員比率に応じた女性役員を選出する。

チャレンジ: 執行機関の女性役員比率を30%以上にする。
 2. 各種議決機関(大会や委員会など)への女性参画率についての目標

ステップ①: 2024年9月末までに、女性のいない議決機関をなくす。

ステップ②: 議決機関へのそれぞれの組織における組合員比率に応じた女性の参画機会を確保する。
- チャレンジ:** 決定権を持つ女性組合員比率を30%以上にする。
3. 男女平等参画(ジェンダー平等)推進に関する取り組み目標
(※組織内に女性組合員がいない場合でも積極的に取り組む目標)
- 取り組み①:** 多様な仲間が多様な形態で参加できるよう活動スタイルを点検し、見直す。(例: WEBを活用する、時間帯を見直す、など)
- 取り組み②:** 各級機関で展開される啓発活動に参画する。(例: パンフレット配布、上部団体主催の勉強会に参加、など)
- 取り組み③:** 全ての執行機関で会議や勉強会を開催する。

JR西日本ラグビー部「レイラズ」へ激励を行う

仕事とラグビーの両立でリーグ優勝を目指す

中央本部は、10月8日(土)に、JR鷹取グラウンドにおいて、JR西日本ラグビー部「レイラズ」への激励行動を行った。

現在、レイラズは2022年トップウェストAリーグのシーズン真っただ中であり、これまで2戦を戦い、2連勝中であることから、明るい雰囲気の中で愚直に練習に取り組む姿を見ることができた。

上村委員長は、レイラズの選手に対し、コロナ禍であり、また、会社の業務と両立しながらラグビー部の活動は大変だと思いが、ぜひ皆さんの活躍で会社に明るい話題を提供していただきたいと激励の言葉を送った。

横山キャプテンは、コロナ禍で会社の経営状況も苦しい中ではあるが、JR西労組の仲間を笑顔にできるような優勝を目指すという強い決意を述べた。

JR西日本レイラズは「REVIVE・Brigade」(REVIVE: 復活、Brigade: 部隊)をテーマに、コロナ禍を乗り越え、チームを復活させていきたいという思いを込めて、日々の練習に取り組んでいる。

前前任在時の活動までは、復活できていませんが、少しも役に立てることがあればと日々活動しております。

抱えている組合員は男女問わず年齢に限らず多くいらっしゃる。少しでも不安解消が出来るように取り組んでいきたいと思っています。

「コロナ禍のため生活スタイルの変化が著しく変わっている状況の中ですが、組合員一人ひとりが働きやすく、それぞれの思い描いた生活スタイルが実現できるように、組合員の声を傾けてこれからも、皆さんと頑張りたいと思います！」



で士気が下がったチームを生き返らせ、社内にも活力を与えられる、光り輝くようなチームとなるよう、2022年度のスローガンに今シーズンを戦っている。

JR西日本レイラズシーズンスケジュール

開催日	対戦チーム	試合結果	開始時間	場所
9.10(土)	ユニチカ	33-17 レ勝	終了	鷹取グラウンド
9.17(土)	島津製作所	29-20 レ勝	終了	鷹取グラウンド
10.15(土)	豊田通商		12:00	花園ラグビー場
10.29(土)	三菱自動車京都		14:00	鷹取グラウンド
11. 5(土)	Daigas		14:00	鷹取グラウンド
11.19(土)	中部電力		14:00	鷹取グラウンド
11.26(土)	リコージャパン		12:00	鷹取グラウンド
12. 3(土)	大阪府警		14:00	鷹取グラウンド

組合員の声を聴き、働きやすい職場へ

大阪地方本部鉄道営業部会は、現在、18名で活動を行っています。部会という言葉を初めて耳にされる方もおられると思います。

営業部とは営業に関する職場(駅・車掌)で構成している組織で、位置付けとしては地方本部の諮問機関になります。常任委員会を開催して、営業職場における問題について、一つでも多く解決出来るよう議論しています。

新型コロナウイルス感染症が流行し、3年が経過しようとしています。ご存知の通り、会社の経営状況は赤字が続き、未曾有の危機にあります。

経営の立て直しのため、駅業務体制の見直しや、ダイヤ改正による輸送力の適正化、新幹線特急列車の乗組数の見直し、一時帰休、社内社外出向などが進められています。

営業部会では、各団休交渉

経営協議会、小委員会に出席し、会社と議論しています。今後も色々な施策が実行されると思いますが、各職場で働く組合員の声を聴き、働きやすい職場になるよう努力していきます。

また、他にも遠隔MVの課題や、キャリアステップの問題など、課題が多くあると思えます。

残された問題の解決に向け営業部会で議論を重ねて



いき、改善が図れるよう努めていきます。まだまだ厳しい状況は続くと思いますが、海外からの訪日客の上限の緩和

ウエスト君



和、ワクチンや経路の開発などの明るい話題もあります。日常の生活が戻るまで、共に頑張りましょう。

(大阪地本発)

岩佐真寿美



福知山地方本部執行委員 岩佐真寿美

福知山地方本部で男女平等参画推進を担当しています。地本執行委員を務めるのは、期が

イラスト: 岩佐真寿美

Vol.23

りとなります。2期前に執行委員をしていただくと、自身の職場環境も家庭環境も大きく変わり、日々タタタの毎日を送っています。

前前任在時の活動までは、復活できていませんが、少しでも役に立てることがあればと日々活動しております。

抱えている組合員は男女問わず年齢に限らず多くいらっしゃる。少しでも不安解消が出来るように取り組んでいきたいと思っています。

「コロナ禍のため生活スタイルの変化が著しく変わっている状況の中ですが、組合員一人ひとりが働きやすく、それぞれの思い描いた生活スタイルが実現できるように、組合員の声を傾けてこれからも、皆さんと頑張りたいと思います！」